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1.INTRODUÇÃO  

 

A prática esportiva tem fundamental importância na busca pelo bem-

estar, saúde, qualidade de vida e socialização das pessoas envolvidas. Partindo desta 

premissa, o evento Jogos Integrados Universo BH foi criado, para possibilitar a 

interação e integração entre toda a comunidade acadêmica e até mesmo parcerias de 

inclusão, como a realizada neste ano de 2023, onde alunos do curso de Educação 

Física participaram juntamente com alunos da APABB de um evento de inclusão 

denominado Festival de Futebol Unificado, jogando juntos com os meninos da 

APABB, tendo grande contribuição, tanto na formação dos alunos da Universo quanto 

para a garotada da APABB que tiveram o seu momento de fazerem parte da 

sociedade, isto é inclusão. 

O Evento contou com a colaboração e dedicação dos alunos do 7º 

período do curso de Educação Física dos turnos da manhã e noite e professores do 

Centro Universitário Universo BH. Teve como objetivo, promover a interação dos 

alunos de todos os cursos, presencial e EAD, oferecendo ali atividades esportivas e 

recreativas, dando a oportunidade do exercício do lazer e do entretenimento a todos 

os participantes. Além de oportunizar aos acadêmicos da disciplina de estágio 

supervisionado, experimentar a função de administrar um evento esportivo.  
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2.DESENVOLVIMENTO 

 

O presente relato de experiência se faz a partir da realização dos Jogos 

Integrados Universo BH edição 2023, que teve o seu ponto de partida, a professora 

Aida Linhares mediadora do processo, e que,  sugeriu que o evento fosse incluído 

como forma de avaliação da disciplina Estágio Supervisionado, além de dar 

continuidade ao que foi desenvolvido no passado, tendo em vista que o evento era 

parte da grade curricular do curso de Educação Física e o mesmo foi interrompido 

com a pandemia da COVID 19. Com isso, no início do 1º semestre letivo de 2023, a 

professora e os alunos do curso de Educação Física discutiram em sala de aula, como 

seria desenvolvido o Evento, a forma de divulgação, as modalidades presentes, etc. 

Após diversas reuniões, ficou definida a data do evento – 13 de maio de 

2023 – e as modalidades presentes nos Jogos Integrados 2023. Foram elas: Futebol 

de 7, voleibol, natação, sorvebol, peteca e queimada. Quanto à divulgação, a 

Instituição Universo foi insuficiente, pois o marketing criado por eles não contribuiu 

visualmente para que chamasse a atenção dos alunos, pois o objetivo dos 

organizadores seria que todos os alunos participassem dos jogos, promovendo a 

recreação e o lazer a toda comunidade acadêmica. Contudo, essa divulgação também 

foi realizada pela professora e alunos organizadores, indo às salas de aulas dos outros 

cursos, amenizando assim, o problema de divulgação supracitado. 

Em um segundo momento, a turma foi dividida em pequenos grupos, 

para desenvolver as adaptações das regras de cada modalidade, se necessário, e 

suas respectivas tabelas. Ficou definida também para os alunos organizadores, a 

responsabilidade de inscrever os participantes do evento, sendo esta inscrição 

realizada até próximo ao evento. Durante a organização do evento, a turma foi dividida 

de acordo com a modalidade de interesse e aptidão, cada um responsável em 

administrar e organizar a sua modalidade escolhida.  

Chegou o grande dia, no sábado 13 de maio de 2023, os alunos 

organizadores chegaram ao Campus da faculdade por volta das 7:00 da manhã, com 

a responsabilidade de organizar os últimos detalhes do evento, que estava marcado 

para iniciar as 8:00 da manhã. Esse horário foi previsto para o turno da manhã, pois 

seria da nossa responsabilidade ministrar o evento até no máximo 11:30 horas. Após 

este horário, o evento daria continuidade com os alunos do turno da noite, ministrando 

até o final do evento previsto para terminar as 14:00 horas. Nosso grupo estava 



3 
 

responsável pela modalidade de futebol de 7, organizando as partidas com árbitros e 

mesários, ministrando o decorrer de cada partida até as semifinais. Nosso 

relacionamento com os atletas foi de altos e baixos, pois durante uma partida de 

futebol é normal que todos os atletas queiram ganhar, acontecendo assim momentos 

de nervosismos desses atletas com a arbitragem. Diante dessas situações, soubemos 

controlar da melhor forma possível, demonstrando para os atletas que a intenção dos 

jogos era promover a interação e entretenimento de toda a comunidade acadêmica. 

 

3.CONCLUSÃO 

 

Diante do exposto, ressaltamos a importância de um evento esportivo 

para a comunidade acadêmica, por levar a atividade física ao ser humano, 

proporcionando liberdade para os alunos, onde eles puderam expressar-se 

corporalmente e culturalmente, tomando consciência de si e dos outros.  

Além disso, é possível extrair pontos positivos e negativos. No futebol, 

por exemplo, tiveram alguns problemas com os materiais no campo, as redes dos gols 

estavam furadas, fazendo com que nossa turma dessa maior atenção nos momentos 

de gols das equipes para que não gerasse conflitos entre os atletas e os árbitros 

organizadores. Para que isso não aconteça no próximo evento, fica como sugestão, 

que a Instituição invista mais nos materiais de todas as modalidades presentes no 

curso de Educação Física. Mesmo com alguns pontos negativos, podemos destacar 

como pontos positivos, como a interação entre os cursos e estudantes; o trabalho em 

equipe para que o evento saísse como planejado; e a oportunidade de trazer um 

evento deste tamanho para toda a comunidade acadêmica.  

A conclusão é de dever cumprido, uma vez que o evento ocorreu como 

planejado, mesmo diante de alguns imprevistos. Este trabalho foi realizado pelos 

acadêmicos do curso de educação física bacharelado na disciplina de estágio 

supervisionado 3 na área de gestão, administração e marketing esportivo.  

 


